



Seminarratsbeschluss zur Fortführung des Projektes "Bildung für nachhaltige Entwicklung" (BNE) im Ausbildungskonzept vom 28.03.2023

Das Studienseminar für das Lehramt an Gymnasien in Wiesbaden sieht sich in seinem Profil schon seit langer Zeit dem fachübergreifenden und vernetzten Lernen verpflichtet und setzt im Rahmen seiner Ausbildungstätigkeit einen Schwerpunkt auf die Förderung einer "Bildung für nachhaltige Entwicklung".

Die Bedeutung dieses Ausbildungsaspekts zeigt sich in einer prozessualen Verankerung desselben von der Einführungsphase bis zum Prüfungssemester – insbesondere im Rahmen der seminarspezifischen Ausgestaltung der Ausbildungsveranstaltung INN („VINN“).

- In der Einführungsphase nehmen die Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst an einer verpflichtenden Einführungsveranstaltung zum Thema BNE als integralem Bestandteil von VINN teil.
- Dabei erhalten die Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst Arbeitsaufträge, durch die sie sich mit der Implementation von BNE an ihren Ausbildungsschulen und in ihren Unterrichtsfächern auseinandersetzen. Diese Bearbeitung ist semesterübergreifend angelegt.
- Im Prüfungssemester wird - ebenfalls im Rahmen von VINN - die Umsetzung von BNE aus der Perspektive von Schul- und Unterrichtsentwicklung exemplarisch anhand der o.g. Arbeitsaufträge präsentiert und kontrastierend analysiert.
- Aspekte des Ausbildungsschwerpunktes BNE können Eingang in das ausbildungsbegleitende Portfolio der Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst finden.